

PRESUPUESTO 2016

Proyectos locales de infraestructura, con menos dinero

El CIE estima que los recursos del Ramo 23, que se emplea para obras regionales, serán 62% menores a los registrados en el 2015

Lourdes Flores
EL ECONOMISTA

Monterrey, NL. LOS AJUSTES al gasto público federal, derivado de la caída del precio del petróleo a nivel internacional, generará que los gobiernos estatales reciban 46,584 millones de pesos menos de recursos por concepto del Ramo 23, en el 2016.

De acuerdo con un estudio del Centro de Investigaciones Económicas (CIE) de la Universidad Autónoma de Nuevo León (UANL), en el 2015 se asignaron recursos para tal fin por 75,000 millones de pesos; para este año, la cifra la estiman en 28,416 millones, es decir, una baja de 62 por ciento.

El estudio se presentó en el "Foro de Análisis al Proyecto de Presupuesto de Egresos 2016", organizado por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) local.

Cabe destacar que éstas son previsiones del CIE, dado que el presupuesto federal aún está en análisis para su aprobación.

MOODY'S LO PREVIO

En un comentario especial, la calificadora Moody's advirtió recientemente que en el 2016 los ingresos totales de los gobiernos estatales serán entre 2 y 5% menores, debido al tijeretazo que el gobierno federal aplicará al gasto público, lo cual eventualmente se reflejará en mayor deuda de corto y largo plazo y menos inversiones en infraestructura local y regional.

La agencia financiera anticipó que el gobierno federal recortará las transferencias para proyectos de infraestructura de los estados y para otras obras acordadas entre éstos y las secretarías federales.

Ello, refirió la firma, generará presión, considerando que esas partidas, que se canalizan a través del Ramo 23 y otros subsidios, crecerán a un ritmo mayor que cualquier otra transferencia subnacional (ramos 23 y 33) durante el



Moody's advirtió que esta situación obligará a los estados a posponer sus inversiones para los próximos años. FOTO ARCHIVO EE

CAMBIO DE ADMINISTRACIÓN

No habrá nuevas obras: El Bronco

EL GOBERNADOR de Nuevo León, Jaime Rodríguez, *El Bronco*, sostuvo durante su discurso de toma de posesión que no habrá anuncios inmediatos de obra pública en los próximos seis meses y sólo terminará los proyectos que estén pendientes, con el fin de empezar a ordenar las finanzas públicas.

"Terminaremos las que están pendientes como es el metro, los hospitales", externó.

Comentó que se reunió con el Secretario de Hacienda, Luis Videgaray, y con todos los diputados federales, para analizar los proyectos: "Creo que tenemos que ponemos de acuerdo (...), privilegiando la Línea 3 del Metro, la terminación de los hospitales", así como terminar infraestructura carretera, que estaba en pésimas condiciones, y abrir 10 macrocentros en polígonos de pobreza". (L. Flores)

periodo 2010-2014: "Esto ejercerá presión sobre las finanzas estatales, lo que obligará a los estados a posponer sus inversiones en infraestructura, reducir sus posiciones de liquidez o contraer deuda", alertó

NUEVO LEÓN

En el caso específico del estado, refiere el documento, sólo captará 906.5 millones de pesos del Ramo 23, los cuales se etiquetarán al Fondo Metropolitano.

Esa cifra que captará representa una caída de 66% con respecto a lo aprobado para el 2015, que fue de 2.630 millones de pesos.

Cinthya Caamal Olvera, directora del CIE, comentó que debido al menor gasto en infraestructura que se espera para el 2016, se podrían perder 32,500 empleos en el sector de la construcción de Nuevo León, un sector que comienza a recuperarse.

maria.flores@eleconomista.mx